



きんし

平成31 (2019) 年1月8日
第9号 学校だより
墨田区立錦糸小学校



「最」発見…

校長 伊藤 康次

皆様、明けましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

昨年は、錦糸小学校開校100周年記念式典や祝賀会、関連事業の実施にあたりまして、保護者の皆様、地域の皆様には多大なるご支援をいただきましたこと、改めて感謝申し上げます。

101年目となる今年。さらなる飛躍をめざして教職員一同、全力で教育活動にあたる所存でございます。皆様のなご一層のご支援、ご協力のほど、重ねてよろしくお願ひ申し上げます。

以前、世田谷区にある「等々力溪谷」に出かけたことがあります。紅葉シーズンには少し早かったのですが、秋らしい日差しが溪谷をおおう木々の隙間からこぼれ、水の清らかさを一層引き立てていて、絶好の散策日和でした。朝早く家を出たのですが、すでに、多くの観光客が溪谷のせせらぎを楽しんでいました。

等々力溪谷は、武蔵野台地の南端に位置し、台地面が侵食されてできた溪谷です。1kmほど続く谷沢川沿いの遊歩道を歩いていますと、そこかしこから湧水が流れ出て、ここが東京、しかも23区であることを感じさせないほど、豊かな自然と出会う場所です。

ずいぶん前から一度は行ってみたいと思っていた場所なので、訪れてみて、改めてその自然の素晴らしさ、心地よさに感動しました。この日、私がこの溪谷を訪れたかったのは、「関東ローム層」を見たかったからです。

東急大井町線「等々力駅」を降りて3分、溪谷の入り口あたる「ゴルフ橋」付近では、武蔵野台地の土台を作っている「高津互層」と礫層が、また、環八通りをわたる「玉沢橋」付近では、粘土層や礫層、軽石層とあわせてローム層が、まさに水平な筋となって観察することができます。

普段、なかなか見ることができない「地面の中」に出会えるのは、私にとって「最も」興味深い「発見」となりました。等々力溪谷付近は、古墳時代から奈良時代にかけての横穴古墳や5世紀初頭の築造と思われる全長80mを超える帆立貝式古墳の「野毛大塚古墳」や同じく全長57mの「御岳山古墳」などがあり、歴史好き、地形好きにはたまらない場所です。

この日は、まだ少し時間がありましたので、等々力駅からバスで目黒駅方向に移動し、「目黒寄生虫館」に立ち寄りしました。ここも以前から一度は行ってみたい場所でした。決して広いとは言えない展示スペースに、多種多様な寄生虫の標本が所狭しと並んでいました。中でも、全長8.8mのサナダムシは、さすがに「うわっ!」と思わず、渋い顔になるほどでした。小さな博物館にもかかわらず、ひっきりなしに観光客が訪れ、特に意外にも外国人が多いのは驚きでした。私にとって「最も」奇妙な「発見」でした。



だいぶ日も傾き始め、帰路につこうと山手線に乗りました。さすがに少し歩き疲れていましたので、スマートフォンで「東京の温泉」を調べていたら、巣鴨に温泉施設があるのを見つけました。早速、途中下車。駅から徒歩で10分ほどの場所にあり、少しぬるめのお湯が疲れた足にじわーとしみこみ、いつまでも入っていられるような心地よさでした。調べてみると、東京都、しかも、23区内にもたくさんの天然温泉施設があることが分かりました。私にとって「最も」癒やされた「発見」でした。

この日一日は、私にとって、まさに「東京再発見の旅」(少し大げさでしょうか?) となりました。いえ、「『最』発見」の旅かもしれません。

平成31 (2019) 年のはじまり。今年一年が、たくさんの『最高』の発見ができる年であることを願っています。

たの かい 楽しかったもちつき会

特別活動部

12月1日(土)、晴天に恵まれ、PTAの方と小名木会の方にご協力いただき、もちつき会を実施いたしました。玉ノ井部屋(元 栃東・現 玉ノ井親方)の力士の方にもいらしていただきました。各学年、力士の方と相撲の取組も行い、とても盛り上がりました。子供たちの笑顔や歓声があふれる1日となりました。

～児童の感想～

- ・最初はお米だったけど、最後はお餅になりました。みんなで食べました。おいしかったです。
- ・私は、お餅をついたのが、楽しかったです。ご飯の匂いがしました。きねで、お餅をつくのが大変でした。杵が、重かったです。
- ・わたしがお餅をつくとき、杵が重くて、強い力でお餅をついているお相撲さんは、すごいと思いました。
- ・ぼくは、お餅を3回つきました。ついたら「ペチャ！」という音がしました。失敗せずにつくことができてうれしかったです。来年も力強くつきます。
- ・お相撲さんの見本を見ているときは、簡単そうだなと思いましたが、実際にやってみると、杵が重く、うまくつくことができませんでした。来年はもっとうまくつきたいです。
- ・私が餅つき会をして、一番印象にのこっていることは、みんなでお餅を食べたことです。みんなで力を合わせて作ったお餅だったので、おいしかったです。お餅をつくときに、杵は重かったですが、楽しかったです。
- ・もちつき会でがんばったことは、勢いよく餅をついたことです。杵が重くて、コントロールが難しかったです。楽しかったことは、みんなでついた餅をおいしく食べたことです。
- ・もちつき会では杵が重くて体勢がふらふらしたけれど、しっかりとつくことができました。次回は餅をかえすこともやってみたいです。きなこのお餅がおいしくて3個も食べました。
- ・今年のもちつき会は、昨年より多く餅をつけたので、うれしかったです。餅は、昨年より大きかったので、うれしくておかわりしました。今年は、この五年間で、一番楽しいもちつきでした。
- ・ぼくは初めて餅つきをしました。思っていたよりも杵が重くて、腕が痛くなりました。ですが、餅の軟らかさが分かりました。自分でついた餅は、ぷにぷにでおいしかったです。
- ・久しぶりにもちつきをやったので、難しかったです。お相撲さんの力がとてもすごかったので、相撲だけで生きていくことはすごいんだなと思いました。



しゅうねん き ねんてんらんかい 100周年記念展覧会

図工担当

12月13日～15日に展覧会がありました。渡り廊下や階段、体育館を児童の作品で彩りました。会期中は、2年生によるファッションショーや、6年生による鑑賞ツアーがあり、盛りだくさんの3日間となりました。異学年で作品鑑賞を行い、お互いの作品を紹介し合いました。児童の感想をご紹介します。

～児童の感想～

- ・ 6年生の舞台裏の作品がきれいで色鮮やかでした。
- ・ 5年生の大きな作品はどうやって作るのだろうと思いました。
- ・ 天井につるしている「ピースフラッグ」は、様々な柄があり、心が安らぎました。
- ・ 「錦糸タウンへようこそ」の作品がカラフルだったり、車があつたりしてよいと思いました。
- ・ 3・4年生の階段の「テープアート」は、100周年についての絵だったり、面白い絵だったりして、階段を上り下りする時にいつもより楽しくなれていいと思いました。
- ・ 家庭科の作品でバッグを作りました。ボタン付けを何回もやって苦労しました。
- ・ 1年生の「だっこさん」は、綿だからこそ出来る可愛らしさで、お花紙やテープを使って表現していたのがよかったです。
- ・ 2年生の「変身！ファッションショー」の服のアイデアはみんな面白かったです。4年生の「水のある風景」はとても綺麗で、自分が作った時を思い出しました。



1月の行事予定

日	曜	朝	行事
1	火		元日
2	水		
3	木		
4	金		
5	土		
6	日		
7	月		冬季休業日終
8	火	朝会	朝遊びなし 午前授業(給食なし) 計測(6年)(4年)
9	水	読聞	給食始 計測(5年) 放課後学習教室
10	木	体力	委員会活動 席書会 あおば指導始
11	金	学習	計測(3年) 安全指導
12	土		
13	日		
14	月		成人の日
15	火	朝会	計測(2年) 租税教室(6年) 錦糸子ども教室
16	水	読聞	連合展覧会始 北斎美術館見学(3年) 計測(1年) 放課後学習教室
17	木	集会	Study Time
18	金	学習	書初め展始
19	土	学習	かるた会 保護者会 サロン錦糸 学年会活動(4年) 連合展覧会終
20	日		錦糸子ども教室
21	月	朝会	体力作り(長縄)始
22	火	学習	がん教育(6年) 4時間授業(2年のみ5時間授業)
23	水	読聞	薬物乱用防止教室(6年) 放課後学習教室
24	木	集会	クラブ活動
25	金	学習	かけっこ&運動体験教室
26	土		
27	日		錦糸子ども教室
28	月	朝会	
29	火	学習	交通安全教室(5年) 錦糸子ども教室
30	水	読聞	4時間授業(4-1のみ5時間授業) 体力作り終
31	木	集会	長縄記録会 書初め展終

※ 今月の避難訓練は、予告なしで行います。

※ スクールカウンセラー相談日 ※

1月11日(金)・18日(金)・25日(金)

[問い合わせ] 03-3625-0311 (副校長)

かるた^{しゅうかい}集会 ～すみだ郷土^{きょうど}かるた～

特活部

1月19日(土)に、「なかよし班かるた会」を行います。かるた会では、墨田区の名所や名物・行事が記された『すみだ郷土かるた』を使用しています。郷土かるたで遊ぶことを通して、自分たちが住んでいる地域を知り、より親しみをもつことを目的にしています。



また、1月17日(木)には、かるた練習集会があります。上学年が下学年にルールや取り方を教えたり、一緒にかるたを行ったりします。

かるたを通し、異学年の交流がさらに深まればと思います。

こんげつの



(生活^{せい かつ もく ひょう}目標)

れいぎただ せいかつ
礼儀正しい生活をしよう

(保健^{ほ けん もく ひょう}目標)

た けんこう
バランスよく食べ、健康な
からだ つく
体を作ろう

(給食^{きゅうしょくもくひょう}目標)

へや かんき
部屋の換気をしよう